

Ordnung am besten mit den neuesten Errungenschaften der wissenschaftlich-technischen Revolution zu verbinden sind; wie auf dieser Grundlage eine hohe Effektivität und eine planmäßige, proportionale Entwicklung der gesamten Volkswirtschaft, eine bedeutende Hebung des Volkswohlstandes zu sichern sind; in welchen Formen die sozialistische Bewußtseinsbildung der Menschen weiter zu entfalten und zu vertiefen ist; welche Wege zur weiteren schöpferischen Entwicklung der sozialistischen Demokratie zu begehen sind ; wie die Zusammenarbeit der sozialistischen Bruderländer auf ein höheres Niveau zu heben ist."⁸⁾

Dabei tritt die staatliche Leitung der Wirtschaft - die sozialistische ökonomische Integration, die Verbindung der Vorzüge des Sozialismus mit den Errungenschaften der wissenschaftlich-technischen Revolution - gesetzmäßig immer stärker in den Mittelpunkt jeglicher Staatstätigkeit. "An den Fronten des Aufbaus der kommunistischen Wirtschaft, sagte L. I. Breshnew auf der Wahlversammlung der Werktätigen des Bauman-Wahlbezirks von Moskau im Juni 1970, ist die Wissenschaft des Siegens im Grunde genommen die Wissenschaft von der Leitungstätigkeit."⁹⁾ Unsere Partei- und Staatsführung hat zu verschiedenen Gelegenheiten immer wieder darauf hingewiesen, daß die Entwicklung des sozialistischen Staatsapparates, seiner Kader, der Mittel und Methoden der von ihm ausgeübten Leitung sowie seiner Arbeitsweise fest eingeordnet ist in die erfolgreiche Bilanz der letzten Jahre bei der Erfüllung der Hauptaufgabe, ja daß dies eine wesentliche Bedingung für die erreichten Erfolge war.

An den Prinzipien der Ausübung der Staatsmacht widerspiegelt sich das Wesen, der Inhalt der sozialistischen Staatsmacht.

Der sowjetische Wissenschaftler W. M. Schapko nennt in Auswertung Leninscher Erkenntnisse als die wichtigsten dieser Prinzipien :

- die Verwirklichung der führenden Rolle der Kommunistischen Partei im sozialistischen Staat als grundlegendes Prinzip seiner Entwicklung und Tätigkeit ;